

No.71- CEDMEB



## Avances informativos

Estados Unidos limita  
visado de los  
empleados de Huawei

Venezuela denuncia el  
"ingreso furtivo" del  
buque de guerra  
estadounidense USS  
Pinckney a su zona  
contigua

## Contexto Político Internacional

Presidente croata  
encarga a primer  
ministro formar  
nuevo Gobierno

El presidente de Argentina  
reconoce como legítimo al  
Gobierno de Venezuela



## Nicaragua en Contexto

Policía Nacional inaugura  
comisarías y unidades de  
seguridad ciudadana

Segundo acelerador  
lineal beneficiará a  
pacientes de toda  
Nicaragua

Líderes estudiantiles  
comparten experiencias  
como actores sociales  
ante la COVID-19





## Avances informativos

---

### ▪ **Estados Unidos limita visado de los empleados de Huawei**

Este miércoles el Gobierno de Estados Unidos anunció una medida de restricción de visado hacia ese país a los trabajadores de la compañía tecnológica china Huawei.

La medida fue anunciada por el Secretario de Estado, Mike Pompeo, y en ella alega que la medida se aplica por el "apoyo material" a supuestos abusos contra derechos humanos.

Las restricciones serán impuestas para los empleados "que brindan apoyo material a los regímenes que participan en violaciones y abusos de los derechos humanos en todo el mundo", enfatizó Pompeo.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/estados-unidos-limita-visado-empleados-huawei-20200716-0041.html>

### ▪ **Venezuela denuncia el "ingreso furtivo" del buque de guerra estadounidense USS Pinckney a su zona contigua**

El Gobierno de Venezuela denunció a través de un comunicado el "ingreso furtivo" a la zona contigua del buque de guerra estadounidense '¿USS PINCKNEY (DDG-91)' ¿y calificó esta acción de "inexcusable acto de provocación" que busca "menoscabar" la "soberanía e integridad territorial".

Caracas ha catalogado la operación del código de barras destructor de misiles, realizado a 16.1 millas náuticas de las costas del país suramericano, como violatoria del Derecho Marítimo y como "un acto de provocación que se realizó como resultado de la reciente visita de Donald Trump" al Comando Sur, en Florida, "en su desesperada campaña por atraer el voto latino en ese estado a cambio de la permanente e ilegal agresión contra Venezuela".



En el texto se manifiestan que las instituciones venezolanas y la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) " tienen que respetar la sagrada soberanía e integridad territorial de Venezuela, a toda costa, conforme con las leyes internacionales". Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/360127-venezuela-denuncia-ingreso-furtivo-zona-buque-eeuu>

## ▪ **Trump destituye a su jefe de campaña mientras Biden lidera sondeos**

El presidente estadounidense, Donald Trump, ha destituido a su director de campaña electoral, Brad Parscale, mientras su rival lidera las encuestas.

A menos de cuatro meses para las elecciones presidenciales en Estados Unidos, el magnate republicano reemplazó el miércoles a Parscale como director de su campaña a la reelección por el estratega Bill Stepien, que trabaja en la campaña desde los comicios a la Casa Blanca de 2016.

Al parecer, Trump así lo decidió tras enfadarse con Parscale por la muy baja asistencia a uno de sus mítines electorales celebrado a finales de junio pasado en la ciudad de Tulsa, en el estado de Oklahoma.

Más en:

<https://www.hispantv.com/noticias/ee-uu-/471594/trump-campana-elecciones-biden>

## **2. Escenario económico**

## ▪ **Precios de viviendas de China suben ligeramente en junio**

El mercado inmobiliario chino se mantuvo generalmente estable en junio, con ligeros aumentos intermensuales en los precios de las viviendas en las 70 principales ciudades del país, afirmó hoy jueves el Buró Nacional de Estadísticas (BNE).

Los precios de las viviendas nuevas en las cuatro ciudades del primer nivel, es decir, Beijing, Shanghai, Guangzhou y Shenzhen, se incrementaron un 0,6 por ciento intermensual en junio, según los datos oficiales.



También en comparación con el mes anterior, en junio los precios de las viviendas nuevas subieron un 0,9 por ciento en las 31 ciudades de segundo nivel, y aumentaron un 0,8 por ciento en las 35 ciudades de tercer nivel.

Los precios de las viviendas de segunda mano en las ciudades de primer nivel aumentaron un 1 por ciento intermensual en junio, dato que muestra una baja de 0,1 puntos porcentuales con respecto a lo reportado el mes anterior. Más en:

[http://spanish.xinhuanet.com/2020-07/16/c\\_139216594.htm](http://spanish.xinhuanet.com/2020-07/16/c_139216594.htm)

### ▪ **La justicia brasileña decreta la quiebra de la aerolínea Avianca Brasil**

La Justicia brasileña decretó este martes la quiebra de la aerolínea Avianca Brasil, que en 2018 se acogió a la ley de bancarrotas en un intento de reestructurar sus finanzas y seguir operando, ante el fracaso de las negociaciones con los acreedores. La aerolínea brasileña es independiente del grupo colombiano Avianca Holdings S.A. aunque comparte los mismos administradores. La declaración del juez primero de Quiebras y Recuperaciones Judiciales de São Paulo, Tiago Henriques Papaterra Limongi, se ha producido a propia petición de la compañía, que a principios de la semana pasada solicitó esa medida que inicia su liquidación definitiva. Más en:

<https://elpais.com/economia/2020-07-15/la-justicia-brasileña-decreta-la-quiebra-de-la-aerolínea-avianca-brasil.html>

## **3. Contexto político internacional**

### ▪ **Presidente croata encarga a primer ministro formar nuevo Gobierno**

El presidente de Croacia, Zoran Milovanovic, encargó este jueves al líder del partido Unión Democrática Croata (HDZ) y primer ministro, Andrej Plenkovic, la formación de un Gobierno tras la victoria de su formación en las elecciones parlamentarias celebradas el pasado 5 de julio.



La HDZ consiguió 66 de los 151 escaños del Parlamento croata, donde Plenkovic se ha asegurado del apoyo de ocho diputados de las minorías y de otros dos partidos menores, uno del Partido Nacional Croata y otro de los Reformistas, por lo que cuenta con una mayoría de 76 escaños a su favor.

Plenkovic anunció que la sesión constitutiva del órgano legislativo croata será el próximo 22 de julio y agradeció al presidente el mandato encomendado, al tiempo que adelantó que los nombramientos en el gabinete se darán a conocer después de las reuniones internas del partido. Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/croacia-presidente-encarga-primer-ministro-formar-nuevo-gobierno-20200716-0031.html>

## ▪ **El presidente de Argentina reconoce como legítimo al Gobierno de Venezuela**

El presidente de Argentina, Alberto Fernández, defendió la legitimidad del Gobierno venezolano que preside Nicolás Maduro.

Fernández aclaró la postura del Gobierno sobre Venezuela un día después de que el embajador argentino ante los organismos internacionales en Ginebra, Federico Villegas, instara a que se produjera "una negociación política inclusiva basada en los derechos humanos y en la restitución de los derechos políticos" en el país caribeño.

Durante una reunión del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas en Ginebra, el funcionario también reconoció la "grave crisis política, económica y humanitaria" que tiene lugar en esa nación.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/politica/202007161092111041-alberto-fernandez-reconoce-como-legitimo-al-gobierno-de-venezuela/>



- **Político pide al gobierno colombiano aceptar cese el fuego con ELN**

El secretario general del Partido Comunista Colombiano, Jaime Caycedo, exigió hoy al gobierno de Iván Duque, aceptar el llamado de Naciones Unidas y del Papa Francisco, para el cese el fuego.

La semana pasada, el Ejército de Liberación Nacional (ELN) propuso al mandatario pactar un cese el fuego bilateral por 90 días ante la Resolución 2532 del Consejo de Seguridad de la ONU, la cual está en correspondencia con el llamamiento del papa Francisco.

'Nuestra delegación de diálogos que se encuentra en La Habana, está facultada para tramitar todos los detalles operativos' de esa tregua, agregó el ELN.

Más en:

<https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rm&id=382292&SEO=politico-pide-al-gobierno-colombiano-aceptar-cese-el-fuego-con-eln>

#### 4. Nicaragua y su contexto

---

- **Policía Nacional inaugura comisarías y unidades de seguridad ciudadana**

La compañera Rosario Murillo detalló las inauguraciones de comisarías de la mujer y de unidades de seguridad ciudadana que la Policía Nacional estará haciendo en los próximos días.

“Lanzamos la comisaría de la mujer en Bilwi esta mañana, con el nombre de nuestra compañera Suboficial Ermelinda Thomas Lee. Allá trabajando para defender la dignidad, el respeto, el derecho a la vida tranquila de nosotras las mujeres. Y luego vamos a estar en Masaya para 93 mil compañeras. Aquí en Bilwi hoy 58 mil compañeras y 93 mil en Masaya la próxima semana”, detalló la vicepresidenta. Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:105286-policia-nacional-inaugura-comisarias-y-unidades-de-seguridad-ciudadana>



- **Segundo acelerador lineal beneficiará a pacientes de toda Nicaragua**

La ministra asesora de presidencia en el Silais Managua, Carolina Dávila, junto al embajador de Japón, Yasuhisa Suzuki, realizaron un recorrido en el Centro Nacional de Radioterapia, Nora Astorga, donde están instalados los dos aceleradores lineales, uno en funcionamiento desde el mes de abril del año 2019 y el otro que está en proceso de instalación con un avance del 80 por ciento.

En los próximos meses Nicaragua contará con el segundo acelerador lineal para combatir diferentes tipos de cáncer. El segundo acelerador lineal, de alta tecnología en el tratamiento del cáncer, certificado por la Organización Internacional de Energía Atómica fue comprado con el presupuesto nacional y estará al servicio del pueblo en la primera semana del noviembre.

Con el funcionamiento de este segundo equipo se tiene previsto aumentar las atenciones a dos mil pacientes, afirmó la doctora Dávila.

Más en:

<https://www.lavozdelsandinismo.com/nicaragua/2020-07-15/segundo-acelerador-lineal-beneficiara-a-pacientes-de-toda-nicaragua/>

- **Líderes estudiantiles comparten experiencias como actores sociales ante la COVID-19**

Fomentar un espacio de reflexión y diálogo entre jóvenes, por medio del intercambio de experiencias desde su rol y compromiso como actores sociales en el contexto de la COVID-19 fue el objetivo del seminario web: «La universidad de los jóvenes», organizado por el Centro de Estudios del Desarrollo Miguel D'escoto Brockmann (CEDMEB).

Los expositores fueron los líderes estudiantiles, Leonel Bonilla, Presidente de la Unión Nacional de Estudiantes de Nicaragua (UNEN), Sebastián Ceballos, Secretario General de la Federación de Estudiantes Universitarios de Centroamérica y el Caribe (FEUCA), Kennedy Morales, Presidente de la Federación Venezolana de



Estudiantes Universitarios (FVEU), y la Secretaria General del Ministerio de la Juventud (MINJUVE), Darling Hernández. Los participantes compartieron sobre los aportes que se han realizado desde cada movimiento estudiantil en favor de la educación y la salud en tiempos de pandemia.

Más en:

<https://www.unan.edu.ni/index.php/notas-informativas/lideres-estudiantiles-comparten-experiencias-como-actores-sociales-ante-la-covid-19.odp>

- **Conoce detalladamente las inauguraciones que realizará el Ministerio de Salud en Nicaragua**

La vicepresidenta compañera Rosario Murillo, detalló las inauguraciones que el Ministerio de Salud inaugurará este viernes en varias unidades de salud de Nicaragua.

“El Ministerio de Salud mañana inaugura también, hablando de cómo debemos cuidar nuestra salud, se inaugura la construcción de la subse de salud de Sahsa, municipio de Bilwi, Caribe Norte. Esta unidad va a contar con consultorio, área de esterilización, medicina natural, espacio para atender el parto con adecuación a la cultura de los pueblos originarios. Vamos a atender, Dios mediante, a 36 mil habitantes de la zona, con una inversión de 45 millones de córdobas del presupuesto nacional”, precisó.

También dijo que “el área de emergencia del Hospital Regional Santiago de Jinotepe se inaugura mañana viernes, brindando atención en salud, prioridad en todo tiempo y más en estos tiempos, a 4 mil 500 hermanos y hermanas. Esto es con el apoyo del pueblo, del gobierno de Taiwán”.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:105283-conoce-detalladamente-las-inauguraciones-que-realizara-el-ministerio-de-salud-en-nicaragua>



## 5. Artículos para el análisis

---

- **Todos se equivocaron sobre el coronavirus. No se trata de un “virus nuevo”. “El cuento de hadas de la no inmunidad”**

Esto no es una acusación, sino un balance despiadado [de la situación actual]. Podría darme una cachetada a mí misma por plantarme con pánico frente al Sars-CoV2 durante demasiado tiempo. También estoy un poco molesta con muchos de mis colegas de inmunología que hasta ahora han dejado la discusión sobre la COVID-19 a virólogos y epidemiólogos. Creo que es hora de criticar algunas de sus principales declaraciones públicas, completamente equivocadas sobre este virus.

En primer lugar, fue equivocado afirmar que este virus era nuevo.

En segundo lugar, fue todavía más incorrecto afirmar que la población no contaba con alguna inmunidad contra este virus.

En tercer lugar, fue el colmo de la estupidez afirmar que alguien podría tener la COVID-19 sin presentar síntomas o incluso transmitir la enfermedad. Más en:

<https://www.globalizacion.ca/todos-se-equivocaron-sobre-el-coronavirus-no-es-un-virus-nuevo-el-cuento-de-hadas-de-la-no-inmunidad/>

- **El capitalismo de la pobreza y la pobreza del capitalismo**

Una de las virtudes que se le atribuye al capitalismo como sistema económico es la enorme capacidad para producir riquezas y la de producir bienes y servicios destinados al consumo humano. Sin embargo, esta idea que hasta cierto punto parece ser la única a favor del capitalismo, no es tan real. La riqueza ha sido producida desde la antigüedad por las manos esclavizadas, las del campesino, el obrero, los niños, las mujeres, las manos de los pueblos sometidos por diversos procesos coloniales clásicos y modernos. Son



las mismas manos que sustentaron los grandes imperios y sus ostentosas hasta hoy.

El capitalismo de la pobreza evoca a una filosofía que perpetúa las relaciones de explotación humana y de la naturaleza, se funda en sistema imparale de producción anárquica, pero bajo los lineamientos de un régimen estricto de distribución desigual de la riqueza y masificación de la miseria.

El capitalismo como dogma teológico idolatra la propiedad privada y la privatización de lo público que es la condición inherente de su existencia. Es un sistema que muta, se adapta a los devenires de la sociedad moderna, los vaticinios de su derrumbe desde principios del siglo pasado a la actualidad son profecías infundadas haciéndolas pasar por disquisiciones intelectuales que sirven para producir libros de estanterías como negocio de las editoriales sensacionalistas.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/el-capitalismo-de-la-pobreza-y-la-pobreza-del-capitalismo/>



## CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

## CONTACTOS

Correo: [cedmeb@unan.edu.ni](mailto:cedmeb@unan.edu.ni)

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

## DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann  
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"  
Pista de la UNAN-Managua

## LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



## IMÁGENES DE PORTADA

-Imagen de Huawei, publicado por Telesur, publicado julio 16 de 2020.

-Imagen de Alberto Fernández presidente de Argentina, publicada por El comunista, publicado julio 16 de 2020.

-Imagen la Comisaría de la Mujer de la Policía Nacional de Nicaragua, publicado por El 19 Digital, julio 16 de 2020.